

“ La note uniforme que donnent les écrits et les discours de M. Chauveau est l'idée nationale. Il a aimé son pays toute sa vie, et c'est à en faire connaître l'histoire et les progrès qu'il a consacré tout son temps. Plus littérateur que politique, le commerce des écrivains avait pour lui plus de charmes que le jeu et la lutte des partis. Il fut le premier à révéler le Canada français à des hommes comme M. de Montalembert, M. Forcade, M. V. Duruy, M. Nisard, et autres avec qui il entretenait une correspondance du plus vif intérêt. Quelques extraits pris de ces lettres et lus par le conférencier montrent en quelle haute estime l'esprit et le caractère de M. Chauveau étaient tenus dans ce monde célèbre.

“ M. l'abbé Bourassa est lui-même un lettré plein de finesse et de chaleureux patriotisme. Sa conférence fut très applaudie, et son étude de jeudi soir laisse entrevoir un avenir plein de promesses brillantes.”

Extrait du même journal, même date :

LES INSTITUTEURS A L'ECOLE NORMALE.

“ L'Association des Instituteurs Catholiques de la circonscription de l'Ecole Normale Jacques-Cartier, a célébré mercredi sa centième conférence.

“ Il y eut à cette occasion une brillante soirée, à laquelle assistait un public nombreux et distingué.

“ Les dames assistaient en grand nombre.

“ On remarquait Sa Grandeur Mgr l'Archevêque Fabre, l'honorable Gédéon Quimet, surintendant de l'Instruction publique; l'hon. M. J. Royal, M. J.-O. Cassegrain, président de l'Association, M. le chanoine Bruchési, MM. les abbés Leclerc, curé de Saint-Joseph de Richmond; Adam, curé du Sacré-Cœur; Larocque, curé de Saint-Louis de France; Lesage, curé de Saint-Louis du Mile-end; Godin, curé de Vaudreuil; Bérard, assistant-chapelain des Sourdes-Muettes; Goyette, curé de Sainte-Suzanne; MM. les docteurs Craig et Leprohon, membres du Conseil de l'Instruction Publique; les docteurs Desroches, Brennan, Chabot; MM. Stenson, McGown, Curotte, inspecteurs d'écoles; C.-J. Magnan, président de l'Association des Instituteurs de Québec; F.-X. Boileau, ancien président de l'Association des Instituteurs de l'Ecole Normale Jacques-Cartier; L. P. Hébert, artiste-sculpteur et nombre d'autres.

“ Comme ouverture, le chœur de l'Association chorale des Instituteurs a chanté “ La forge.”

“ Après quelques paroles de M. J.-O. Cassegrain, sur l'Association des Instituteurs, M. le professeur Leitch, de l'Académie Commerciale Catholique de Montréal, a fait une conférence sur “ Les devoirs de l'instituteur.”

“ Puis M. J.-G.-W. McGown a déclamé “ La Veillée,” de Frs Coppée. Cette déclamation a été très goûtée et a soulevé des applaudissements.

“ M. l'abbé G. Bourassa, sous-principal de l'Ecole Normale, a fait un travail remarquable sur l'hon. P.-J.-O. Chauveau.

“ La séance s'est terminée par le chant de “ l'Hymne National ” de C. Lavallée qui a été justement admiré.

“ Hier matin, à neuf heures, les instituteurs sont entrés en séance.

“ Après la lecture du compte-rendu de la dernière conférence, faite par M. N. Brisebois, secrétaire. M. U.-E. Archambault a présenté une adresse aux Fondateurs de l'Association. M. Archambault a parlé longuement sur les bienfaits de l'Association; il a fait voir la somme de bien qu'elle a accompli dans le passé et ce qu'elle peut faire dans l'avenir.

“ Il a félicité hautement les instituteurs pour leur zèle à la cause de l'éducation et pour leur esprit de corps.

“ Les paroles de M. Archambault ont été couvertes d'applaudissements.

“ M. l'abbé Verreau a répondu à M. Archambault, puis M. T. M. Reynolds professeur à l'école Belmont, a donné quelques conseils sur l'enseignement de l'anglais dans les écoles.